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１．はじめに 

 

 
岩見沢市議会広報広聴委員会は、より開かれた市議会を目指していくために、市民の

皆様との情報共有の場、また意見交換の機会を増やしていきたいと考え、その一環とし

て今期におきましては、市民の皆様が岩見沢市議会に対してどのような認識を持ってい

るのかアンケート調査を行い、多くの市民の皆様から御回答並びに御意見を頂いたとこ

ろです。 

さらに、そのアンケートの集計結果を基に昨年 2 月 21 日に「市民との意見交換会」

の開催を計画したところでしたが、新型コロナウイルス感染拡大によりやむなく延期と

なり、再度 11月 13日に開催を予定しましたが、またまたコロナウイルス感染拡大と

なり、これ以上の延期は難しいと判断をし、予定をしていた７名のパネラーの皆様から

事前に御意見等を頂き、無観客によるオンライン配信での「市民との意見交換会」を開

催させていただきました。 

本来であれば多くの皆様と市政に対する課題や意見について、語り合う場として期待

をしていたところですが、延期並びに無観客によるオンラインでの開催に対して、多く

の皆様に御理解・御協力を賜りましたことに、心から感謝を申し上げます。 

多くの皆様から頂いたアンケートの回答・意見並びにパネラーの皆様からの御意見等

から、市民の皆様により的確に市議会として発信をし、市民の代表としての議会として

の機能を果たしていきたいと考えておりますので、これからもどうぞよろしくお願い申

し上げます。 

 

 

岩見沢市議会広報広聴委員会 

委 員 長  太田博之 

副委員長  池島和行 

委   員  越戸正樹 

平野義文 

  宮下 透 

日向清一    

猪口満雅 

  山田靖廣 

河合清秀 
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２．開催概要 

 

■実施日時 

令和 2年１１月１３日（金）1８時より 

■開催場所 

生涯学習センター いわなび 

  ■開催方法 

    オンライン配信のみ 

※ 本来であれば、市民の皆様と対面し、意見交換の場を提供 

するところでしたが、新型コロナウイルス感染症の感染拡大 

の状況を踏まえて、市民の皆様の来場を控えていただき、オ 

ンライン配信のみで行うこととなりました。 

  ■参加者 

    正副議長及び広報広聴委員会委員８名 

 

 

【事業内容】 

 令和元年７月～９月に市民の皆様に実施した「岩見沢市議会に関するア

ンケート調査」の結果を報告するとともに、その結果について、市内各諸

団体様からいただいた意見を発表し、それに対して議員が答弁を行いまし

た。 
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３．各団体からの意見 

 

【参加団体】 

 下記７団体からの意見をいただきました。（敬称略） 

団体名 役職・氏名 

岩見沢市町会連合会 会長・千葉 修 

労働団体（岩見沢地区連合会） 副会長・管藤 直樹 

岩見沢商工会議所 会頭・松浦 淳一 

男女共同参画岩見沢 

国際ソロプチミスト岩見沢 
会長・佛田 チヨ 

岩見沢青年会議所 理事長・小熊 圭 

岩見沢市農民協議会 書記長・松田 直樹 

岩見沢市 PTA連合会 副会長・簑島 千絵 

  

【意見項目】 

１、議会傍聴、議会ホームページ及びインターネット中継について 

２、議会だよりについて 

３、市議会への認識及び評価について 

４、議会の活性化について 

５、これからの地方議会の役割について 

 

 

※各団体からの意見及び議員の答弁内容については、録画配信 

しておりますので、詳細につきましては、右記QRコードま 

たはGoogle等インターネット検索欄に「岩見沢市議会 You 

Tube」と検索の上、ご確認ください。 
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４．アンケート結果 
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岩見沢市議会に関するアンケート調査 

 

性 別 男性 ・ 女性 居住地 市内 ・ 市外 配偶者 有 ・ 無 お子様 有 ・ 無 

職 業 主婦   会社員   自営業   農業   公務員   学生   無職   その他（       ） 

年 齢 10 代    20 代    30 代    40 代    50 代    60 代    70 代    80 代以上 

 

１）議会全般についてお伺いいたします。 

   Ａ）市議会への関心はありますか？          〈 ある  ・  少しある  ・ ない  〉 

 

   Ｂ）市議会への関心が〈ない〉とお答えした方にお尋ねいたします。それはなぜですか？ 
    

     ・自由記述 

 

Ｃ）あなたの考えが、議会・議員に反映されていると思いますか？ 

    〈 はい ・ いいえ 〉 
 

     その他自由記述   

 

   Ｄ）今の岩見沢市議会をどう評価しますか？（５段階評価） 

５        ４         ３         ２          １ 
    

    

            よい                 ふつう                  わるい 
      

＊その議会評価の理由はなぜですか？ 

     ・自由記述 

       

   Ｅ）年４回全戸配布している「議会だより」はご覧になられていますか？ 

         〈 いつも読んでいる ・ たまに読んでいる ・ 知っているが読んでない ・  

存在を知らない ・ その他（                     ）〉 

    

Ｆ）どの様な「議会だより」だと読みたいと思いますか？（複数回答可） 

〈 一般質問の情報充実 ・ 議会に関するコラム等 ・ 市民からの質問や要望コーナー・ 

   意見書等に関する議員の賛否公表 ・ 各委員会等の質疑を詳しく  〉 

     ・その他自由記述 

        

   Ｇ）議会傍聴はどなたでもできますが興味はありますか？ 

〈 ある ・ ない ・ 内容による 〉 

 

Ｈ）現在の岩見沢市議会の議員定数をご存知ですか？     〈 知っている ・ 知らない 〉 

❏裏面に続きます。 
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   Ｉ）岩見沢市議会のホームページはいかがですか？ 

     〈 満足 ・ 普通 ・ 不満 ・ 情報不足 ・ 存在を知らなかった 〉 

・その他自由記述  

   Ｊ）議会本会議のインターネット中継（動画録画配信含む）はご存知ですか？ 

〈 よく見る ・ 見たことがある ・ 機会があれば見たい ・ 知らなかった 〉 

 

   Ｋ）議会情報でインターネット上にあれば良いと思うものを教えて下さい（複数回答可） 

〈 facebook
フェイスブック

等の SNS ・ 委員会中継（youtube
ユーチューブ

含む） ・ 特に必要なし 〉 

・その他自由記述 

２）今回の岩見沢市議会議員選挙についてお伺いいたします。 

   Ａ）今回の選挙で投票に行かれましたか？       〈 行った ・ 行かなかった 〉 

 

   Ｂ）投票に行かれた方にお伺いいたします。何を優先して投票しましたか？（複数回答可） 
     

     〈 選挙権の行使 ・ 日頃の活動実績 ・ 選挙公報 ・ 組織や職場、地域の推薦等 ・  

政党 ・ 選挙カー ・ 選挙ポスター ・ 法定ビラ ・ 友人知人の推薦 ・  

後援会リーフレット等 ・ ホームページや SNS等の web ・ 人柄 〉 
      

・その他自由記述 

     

   Ｃ）投票されなかった方にお伺いいたします。それはなぜですか？（複数回答可） 
 

        〈 投票の仕方が不明 ・ 時間がなかった ・ 面倒だった ・ 急用ができた ・ 

投票すべき人がいなかった ・ 市議会に関心がもてない 〉 
    

・その他自由記述 

 

３）岩見沢市議会について自由にご意見をお書きください。 

   ・自由記述 

 

 

    

 

 

ご協力ありがとうございました。 

《アンケート実施者：岩見沢市議会広報広聴委員会》 
 

■お問い合わせ先：岩見沢市議会事務局 電話番号：23-4111 ／ファックス番号：25-5503 

＊FAXでご返信いただける場合は、必ず裏表の両面（2枚）を送ってください。 

＊岩見沢市議会ホームページより webによる回答もできます。  

〈URL: https://customform.jp/form/input/33441/〉 

＊本アンケートの情報は市議会だよりや意見交換会等で活用させていただきます。 【アンケートサイト】 
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５．最後に 

 岩見沢市議会広報広聴事業  

市民との意見交換会を終えて 

 

岩見沢市議会では市民に開かれた議会を目指して、平成２６年度に各

常任委員会で行った他都市調査報告会を初開催し、その検証結果を踏ま

え、平成２８年度からはより意見交換の要素を強くして開催をいたしま

した。 

７回目となる今回は、本来であれば令和２年２月に開催予定でありま

したが、コロナ禍であることを踏まえ延期し、このたびの開催となりま

した。また、開催に当たっては、市民の皆様の安全を第一に考え、オン

ライン配信のみでの開催となりましたが、パネリストとして意見を頂戴

いたしました各団体の皆様には深く感謝を申し上げますとともに、今後

の議会としての活動に向けて大きな意義を持つものでありました。 

今後も市民に信頼される議会、より身近な議会の実現に向けて努力し、

二元代表制の下、市長をはじめとする執行機関と切磋琢磨して、岩見沢

市政の発展に寄与できるように務めてまいります。 

御協力を賜りました事に厚く御礼を申し上げます。 

 

 

 

岩見沢市議会議長  

篠 原 藤 雄  

 


